

- 1) Pengumpulan dan Analisis Keterangan Strategis. Adalah tugas para eksekutif organisasi untuk dapat menilai kecenderungan-kecenderungan yang terjadi pada saat ini dan yang akan datang baik dari segi eksternalnya (pasar, persaingan, teknologi, regulasi, dan keadaan ekonomi) maupun segi internalnya (nilai organisasi, keunggulan dan kemampuan, hasil produk pasar, dan kebijakan strategis yang lalu).
- 2) Formulasi Strategi. Yaitu kewajiban untuk memeriksa beberapa masa depan dan menyeleksi serta menciptakan profil atau visi strategis yang berfokus pada ke sembilan pertanyaan tersebut. Kekuatan formulasi sangat tergantung pada kekuatan proses yang dilalui atau yang dialami oleh tim dalam membuat keputusan.
- 3) Perencanaan Proyek Induk Strategis. Dengan menggunakan metode management proyek yang canggih dan benar dimana rencana disusun, dijelaskan, diprioritaskan, ditahap-tahapkan, dijadwalkan, disumberdayakan dan diimplementasikan serta dipantau (diawasi), maka proyek-proyek tersebut dapat dioptimalkan.
- 4) Implementasi Strategi. Tahap ini adalah tahap pelaksanaan (implementasi) yang mana kualitas suatu proyek sangat diharuskan. Untuk itu dibutuhkan suatu sistem komunikasi yang handal, cepat dan akurat yang dimulai dari tingkat rendah (lower management) hingga ke tingkat yang tinggi (top management).

muslim kecil yang terkadang tidak sesuai dengan ajaran kaum al sunnah waljamaah.

2. Tidak Memperlihatkan Aurat. Aturan aurat dalam Islam sudah sangat jelas, sehingga mau tidak mau orang-orang yang ditampilkan di tv kaum muslimin harus menutup auratnya dengan baik. Aurat harus dilindungi dari tatapan-tatapan orang lain yang bukan muhrim yang bisa menimbulkan hal-hal buruk demi kebaikan bersama.
3. Menampilkan Da'i, Mubaligh, Ustad, dan lain sebagainya yang berkualitas. Penyebaran ajaran agama Islam di media massa menjadi kurang maksimal jika yang menyebarkan kurang mampu menarik perhatian para pemirsanya. Butuh pendakwah-pendakwah yang mudah mendapatkan hati para penikmat tayangan televisi melihatnya dengan materi penyampaian yang mudah dipahami dan menggugah hati nurani. Tidak hanya menampilkan dai yang lucu, namun juga yang serius.
4. Tidak Menyinggung Umat Beragama Lain. Televisi Islam yang baik harus mampu bertoleransi, menghormati dan menghargai umat dari agama yang berbeda. Ajarkan kebenaran dan kasih sayang yang terbaik yang bisa diberikan karena dakwah tidak boleh dilakukan dengan kekerasan. Tunjukkan akhlak yang mulia dan rasa kasih sayang terhadap sesama, maka dakwah akan jauh lebih mudah dilakukan.

Aswaja merupakan singkatan dari istilah Ahl-Sunnah Wa Al-Jama'ah. Dalam penulisan kata aswaja terdapat tiga kata yang membentuk kata tersebut¹³:

- 1) Ahl, berarti keluarga, golongan, pengikut.
- 2) Al-Sunnah, yaitu segala sesuatu yang telah diajarkan oleh Rasulullah SAW. Maksudnya, semua yang datang dari Nabi Muhammad SAW, berupa perbuatan, ucapan dan pengakuan Nabi Muhammad SAW.
- 3) Al-Jama'ah, yakni apa yang telah disepakati oleh para Rasulullah SAW pada masa Al-Khulafa Al-Rasyidin (Khalifah Abu Bakar Ra, Umar Bin Khattab Ra, Utsman Bin Affan Ra, dan Ali bin Abi Thalib Ra). Kata Jama'ah ini diambil dari Sabda Nabi Muhammad SAW.

Sebagaimana telah dikemukakan oleh Syaikh Abdul Qadir Jaelani dalam kitabnya, *Al-Ghunya li Thalibi Thariq Al-Haqq*¹⁴.

Yang dimaksud dengan Al-Sunnah adalah apa yang telah diajarkan oleh Rasulullah SAW (meliputi ucapan, perilaku, serta ketetapan Beliau). Sedangkan pengertian Al-Jama'ah adalah segala sesuatu yang telah menjadi kesepakatan para sahabat Nabi Muhammad SAW pada masa Khulafaur Rasyidin yang empat yang telah diberi hidayah (mudah-mudahan Allah SWT memberi rahmat pada mereka semua).

¹³ Muslim Sidangkerta, "Pengertian Aswaja" dalam <http://website.file/pengertian.aswaja/MuslimSidangkerta.htm>, diakses pada 5 Juni 2012.

¹⁴ Syaikh Abdul qadir Jaelani, *Al-Ghunya Li Thalibi Thariq Al-Haqq Jus 1*, diterjemahkan oleh Muhammad Abdul Ghofar, (Jakarta: Pustaka Hidayah, 2006), hlm 80.

Selanjutnya Syaikh Abi al-Fadhl bin Abdussyakur menyebutkan dalam kitab *al-Kawakib Al-Lamma'ah*¹⁵ yang telah dikutip ulang oleh Muslim Sidangkerta, yaitu:

Yang disebut Ahl al-Sunnah wa al-Jama'ah adalah orang-orang yang selalu berpedoman pada sunnah Nabi SAW dan jalan para sahabatnya dalam masalah aqidah keagamaan, amal-amal lahiriyah, serta akhlaq hati.

Jadi, Ahl As-Sunnah wa al-Jama'ah merupakan ajaran yang mengikuti semua yang telah dicontohkan Nabi Muhammad SAW dan para sahabatnya. Sebagai pembeda yang lain, ada tiga ciri dari kelompok ini, yakni tiga sikap yang selalu diajarkan oleh Rasulullah SAW dan para sahabatnya. Ketiga prinsip tersebut adalah:

- 1) Al-Tawassuth (sikap tengah-tengah, sedang-sedang, tidak ekstrim kiri ataupun ekstrim kanan). Dijelaskan pada firman Allah SWT, Surat Al-Baqarah ayat 143, yang berbunyi¹⁶:

وَكَذَلِكَ جَعَلْنَاكُمْ أُمَّةً وَسَطًا لِتَكُونُوا شُهَدَاءَ عَلَى النَّاسِ وَيَكُونَ الرَّسُولُ عَلَيْكُمْ شَهِيدًا ۗ وَمَا جَعَلْنَا الْقِبْلَةَ الَّتِي كُنْتَ عَلَيْهَا إِلَّا لِنَعْلَمَ مَنْ يَتَّبِعُ الرَّسُولَ مِمَّنْ يَنْقَلِبُ

¹⁵Muslim Sidangkerta, "Pengertian Aswaja" dalam [http:// website.file/pengertian.aswaja/MuslimSidangkerta.htm](http://website.file/pengertian.aswaja/MuslimSidangkerta.htm), diakses pada 5 Juni 2012 .

¹⁶Departemen Agama RI, *Al-Quran Terjemahan dan Penjelasan*, (Jakarta: Pena Al-Quran, 2002), hlm 23.

عَلَىٰ عَقْبَيْهِ ۚ وَإِنْ كَانَتْ لَكَبِيرَةً إِلَّا عَلَى الَّذِينَ هَدَىٰ اللَّهُ ۗ وَمَا كَانَ اللَّهُ لِيُضِيعَ
إِيمَانَكُمْ إِنَّ اللَّهَ بِالنَّاسِ لَرءُوفٌ رَّحِيمٌ ﴿١٧٣﴾

Artinya:

Dan demikian (pula) Kami telah menjadikan kamu (umat Islam), umat yang adil dan pilihan, agar kamu menjadi saksi atas (perbuatan) manusia dan agar Rasul (Muhammad) menjadi saksi atas (perbuatan) kamu. dan Kami tidak menetapkan kiblat yang menjadi kiblatmu (sekarang) melainkan agar Kami mengetahui (supaya nyata) siapa yang mengikuti Rasul dan siapa yang membelot. dan sungguh (pemindahan kiblat) itu terasa Amat berat, kecuali bagi orang-orang yang telah diberi petunjuk oleh Allah; dan Allah tidak akan menyia-nyiakan imanmu.

Sesungguhnya Allah Maha Pengasih lagi Maha Penyayang kepada manusia. Umat Islam dijadikan umat yang adil dan pilihan, karena mereka akan menjadi saksi atas perbuatan orang yang menyimpang dari kebenaran baik di dunia maupun di akhirat (143).

- 2) Al-Tawazun (seimbang dalam segala hal termasuk dalam penggunaan dalil ‘Aqli dan dalil Naqli). Firman Allah SWT yang dijelaskan pada surat Al-Hadiid; 25, Yang berbunyi¹⁷:

لَقَدْ أَرْسَلْنَا رُسُلَنَا بِالْبَيِّنَاتِ وَأَنْزَلْنَا مَعَهُمُ الْكِتَابَ وَالْمِيزَانَ لِيَقُومَ النَّاسُ بِالْقِسْطِ ۗ وَأَنْزَلْنَا الْحَدِيدَ
فِيهِ بَأْسٌ شَدِيدٌ وَمَنْفَعٌ لِلنَّاسِ وَلِيَعْلَمَ اللَّهُ مَن يَنْصُرُهُ وَرُسُلَهُ بِالْغَيْبِ ۚ إِنَّ اللَّهَ قَوِيٌّ عَزِيزٌ ﴿٢٥﴾

Artinya : Sesungguhnya Kami telah mengutus Rasul-rasul Kami dengan membawa bukti-bukti yang nyata dan telah Kami turunkan bersama mereka Al kitab dan neraca (keadilan) supaya

¹⁷Ibid, hlm. 542.

manusia dapat melaksanakan keadilan. dan Kami ciptakan besi yang padanya terdapat kekuatan yang hebat dan berbagai manfaat bagi manusia, (supaya mereka mempergunakan besi itu) dan supaya Allah mengetahui siapa yang menolong (agama)Nya dan rasul-rasul-Nya Padahal Allah tidak dilihatnya. Sesungguhnya Allah Maha kuat lagi Maha Perkasa.

- 3) Al-I'tidal (tegak lurus). Dalam Al-Qur'an yang disebutkan dalam surat Al-Maidah:8, yang berbunyi¹⁸:

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا كُوْنُوْا قَوَّٰمِيْنَ لِلّٰهِ شُهَدَآءَ بِالْقِسْطِ ۗ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ شَنَاٰنُ قَوْمٍ عَلٰٓى اَلَّا تَعْدِلُوْا اَعْدِلُوْا هُوَ اَقْرَبُ لِلتَّقْوٰى ۗ وَاتَّقُوا اللّٰهَ ۗ اِنَّ اللّٰهَ خَبِيْرٌۢ بِمَا تَعْمَلُوْنَ ﴿٨﴾

Artinya:

Hai orang-orang yang beriman hendaklah kamu Jadi orang-orang yang selalu menegakkan (kebenaran) karena Allah, menjadi saksi dengan adil. dan janganlah sekali-kali kebencianmu terhadap sesuatu kaum, mendorong kamu untuk Berlaku tidak adil. Berlaku adillah, karena adil itu lebih dekat kepada takwa. dan bertakwalah kepada Allah, Sesungguhnya Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan.

Jadi, Ahl al-Sunnah Wa al-Jama'ah sesungguhnya bukan aliran baru yang muncul sebagai reaksi dari beberapa aliran yang menyimpang dari ajaran hakiki agama Islam. Ahl al-Sunnah Wa al-Jama'ah justru berusaha untuk menjaga agama Islam dari beberapa

¹⁸*Ibid.*, hlm. 109.

adalah citra yang dianut oleh orang dalam mengenai pandangan luar terhadap organisasinya. Citra ini seringkali tidaklah tepat, bahkan hanya sekedar ilusi, sebagai akibat dari tidak memadainya informasi, pengetahuan ataupun pemahaman yang dimiliki oleh kalangan dalam organisasi itu mengenai pendapat atau pandangan pihak-pihak luar.

Citra ini cenderung positif, bahkan terlalu positif oleh karena kita membayangkan hal yang serba hebat mengenai diri sendiri sehingga kita pun percaya bahwa orang lain juga memiliki pandangan yang tidak kalah hebatnya atas diri kita. Tentu saja anggapan itu tidak pada tempatnya akan tetapi hal ini merupakan suatu kecenderungan yang wajar, karena hampir semua orang memang menyukai fantasi. Melalui penelitian yang mendalam akan segera terungkap bahwa citra bayangan itu hampir selalu tidak tepat atau tidak sesuai dengan kenyataannya yang sesungguhnya.

2. Citra yang berlaku, kebalikan dari citra bayangan, citra yang berlaku ini adalah suatu citra atau pandangan yang melekat pada pihak-pihak luar mengenai suatu organisasi. Namun sama halnya dengan citra bayangan, citra yang berlaku tidak selamanya bahkan jarang, sesuai dengan kenyataannya karena semata-mata terbentuk dari pengalaman atau pengetahuan orang-orang luar yang bersangkutan yang biasanya tidak memadai. Biasanya pula, citra ini cenderung negatif. perusahaan memang menghadapi dunia yang bersifat memusuhi, penuh prasangka,

apatis dan diwarnai keacuhan yang mudah sekali menimbulkan suatu citra berlaku yang tidak adil.

Karena itu, Citra berlaku sepenuhnya ditentukan oleh banyak sedikitnya informasi yang dimiliki oleh penganut atau mereka yang mempercayainya. Dalam dunia dan kehidupan yang serba sibuk, sulit diharapkan mereka akan memiliki informasi yang memadai dan benar mengenai suatu organisasi dimana mereka tidak menjadi anggotanya. Sebagai contoh, orang-orang asing sulit diharapkan memiliki pemahaman terhadap suatu negara yang sama baiknya dengan pemahaman dari penduduk negara itu sendiri. Inilah masalah komunikasi yang dihadapi oleh banyak negara dunia ketiga. Citra internasional mereka- khususnya dimata pihak barat cenderung serba buruk, dan hal itu sebenarnya jauh lebih mencerminkan keterbatasan pengetahuan, sikap apatis dan keacuhan masyarakat internasional (barat) sendiri, daripada keadaan yang sebenarnya.

Citra tersebut sudah terlanjur demikian kental sehingga apapun yang dilakukan oleh negara-negara berkembang, bahkan dengan mengubah nama negaranya sekalipun, citra buruk tetap saja sulit atau bahkan tidak akan berubah.

3. Citra yang diharapkan adalah suatu citra yang diinginkan oleh pihak manajemen. Citra ini juga tidak sama dengan citra yang sebenarnya. Biasanya citra yang diharapkan lebih baik atau lebih menyenangkan daripada citra yang ada, walaupun dalam keadaan tertentu, citra yang

terlalu baik juga bisa merepotkan. Namun secara umum, yang disebut sebagai citra harapan itu memang sesuatu yang berkonotasi lebih baik.

4. Citra perusahaan, yang dimaksud citra perusahaan adalah citra dari suatu organisasi secara keseluruhan, jadi bukan citra atas produk dan pelayanannya. Citra perusahaan ini terbentuk oleh banyak hal. Ha-hal positif yang dapat meningkatkan citra suatu perusahaan antara lain adalah sejarah atau riwayat hidup perusahaan yang gemilang, keberhasilan-keberhasilan dibidang keuangan yang pernah diraihinya, keberhasilan ekspor, hubungan industry yang baik, reputasi sebagai pencipta lapangan kerja dalam jumlah besar, kesediaanya turut memikul tanggung jawab sosial, komitmen mengadakan riset dan sebagainya.
5. Citra majemuk, setiap perusahaan atau organisasi pasti memiliki banyak unit dan pegawai. Masing-masing unit dan individu tersebut memiliki perangai dan perilaku tersendiri sehingga, secara sengaja atau tidak dan sadar atau tidak, mereka pasti memunculkan suatu citra yang belum tentu sama dengan citra organisasi atau perusahaan secara keseluruhan. Jumlah citra dimiliki suatu perusahaan boleh dikatakan sama banyaknya dengan jumlah citra yang dimiliki suatu perusahaan boleh dikatakan sama banyaknya dengan jumlah pegawai yang dimilikinya. Untuk menghindari berbagai hal yang tidak diinginkan, variasi citra itu harus ditekan seminimal mungkin dan citra perusahaan secara keseluruhan harus ditegakkan. Banyak cara untuk itu. Antara

lain adalah dengan mewajibkan semua karyawan mengenakan pakaian seragam, menyamakan jenis dan warna mobil dinas, bentuk toko yang khas, simbol-simbol tertentu dan sebagainya.

6. Citra yang baik dan buruk. Suatu citra sebenarnya bisa dimunculkan kapan saja, termasuk di tengah terjadinya musibah atau sesuatu yang buruk. Caranya adalah dengan menjelaskan secara jujur apa yang menjadi penyebabnya, baik itu informasi yang salah atau sesuatu perilaku yang keliru. Pemolesan citra pada dasarnya tidak sesuai dengan hakikat humas itu sendiri. Kalangan manajemen dan pejabat pemasaran yakni mereka yang sering membeli dan menyalahgunakan humas sehingga merusak nama baik dunia kehumasan acapkali memiliki suatu pemikiran yang keliru bahwasanya pemolesan citra itu merupakan suatu usaha yang sah-sah saja. Tentu saja hal ini tidak bisa dibenarkan. Dalam rangka menegakkan kredibilitas humas, maka segala macam usaha pemolesan citra harus dihindari. Kalaupun ada keuntungan jangka pendeknya, maka itu tidak ada artinya dibandingkan dengan kerugian jangka panjang yang akan ditimbulkannya.

publik adalah keyakinan yang dibangkitkan dalam masyarakat atas keputusan yang diambil dan keberlanjutan terhadap suatu entitas tertentu.

d. Inovasi produk yang artinya, sikap terus menerus berinovasi menciptakan produk atau layanan terbaru yang mana bahwa sebuah perusahaan ingin maju dalam bidangnya dan peduli dengan kebutuhan masyarakat. Peran inovasi dalam mendorong kinerja usaha meliputi seluruh aspek penting yang bisa memberikan nilai tambahan pada daya saing perusahaan: proses, produk, pasar, manajemen, dan sebagainya. Salah satu kekuatan pengusaha dalam menerapkan inovasi adalah besarnya biaya yang harus diinventasikan. Berikut peran-peran dari adanya inovasi tersebut yaitu:

- 1) Inovasi sangat berperan dalam kelangsungan hidup perusahaan.
- 2) Kepedulian perusahaan pada inovasi harus tinggi
- 3) Perlu adanya penghargaan kepada industri yang mengembangkan inovasi.
- 4) Inovasi dapat mendorong citra perusahaan dan daya saing perusahaan
- 5) Inovasi mendukung strategi pemasaran
- 6) Membuat perusahaan mampu menciptakan pasar baru.
- 7) Meningkatkan penjualan
- 8) Perlunya mematenkan inovasi yang mereka lakukan.

